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Zanders Paper GmbH 
An der Gohrsmühle 
51465 Bergisch Gladbach 
 
An die Geschäftsführung 
Herrn Terje Haglund 
 
An die Werksleitung 
Herrn Markus Kaptain 
 
An den Betriebsrat 
Herrn Taner Durdu 
 
Nachrichtlich an den CEO der Zanders-Muttergesellschaft Jool Invest AB 
Herrn Tom Olander 
 
 
 
 
 

Politischer Appell zur Zukunft von Zanders: 
„Sie haben es in der Hand“! 
 
 
Sehr geehrte Herren, 
 
mit dem Kauf der Zanders-Grundstücke im Februar 2017 und im Herbst 2018 
haben wir auch das Ziel verfolgt, die Arbeitsplätze in Ihrem Unternehmen zu 
sichern und dem Unternehmen im Herzen der Stadt eine langfristige Ent-
wicklungsperspektive zu geben. Die Kaufpreis-Zahlung für das Grundstück 
war seinerzeit eine wichtige Liquiditätsspritze für Sie. 
 
Es ist das erklärte Ziel der Stadt Bergisch Gladbach unter Leitung von Bür-
germeister Lutz Urbach, mit Ihrem Unternehmen schnellstmöglich einen 
langfristigen Pachtvertrag abzuschließen, um so die notwendigen Voraus-
setzungen für weitere Unternehmens-Investitionen zu schaffen. Daran hat 
sich aus Sicht der CDU-Fraktion bis heute nichts geändert.  
 
Die für den Pachtvertrag notwendigen Voraussetzungen wurden vor mehr 
als einem halben Jahr, am 28. Januar 2020, im zuständigen Fachausschuss 
beschlossen. Nach unserer Kenntnis liegen aber bis zum heutigen Tage die 
definierten Unterlagen von Ihnen noch nicht vor. 
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Deshalb appelliere ich im Namen der CDU-Fraktion an Sie als Verantwort-
liche der Zanders Paper GmbH, alles zu unternehmen, um die von der Stadt 
benötigten und immer noch fehlenden Unterlagen kurzfristig vorzulegen.  
 
Als Stadtrat haben wir eine besondere Verantwortung. Uns ist natürlich der 
Erhalt der Arbeitsplätze wichtig, wir dürfen aber auch kein Risiko für das 
(Steuer-)Geld der Bürgerinnen und Bürger eingehen.  
 
Ohne die von Ihnen vorzulegenden Unterlagen ist es dem uns beauftragten 
Prüfungsunternehmen nicht möglich, die vom Wirtschaftsprüfungsunterneh-
men zu bescheinigende positive Fortführungsprognose zu plausibilisieren. 
Dies – und der eigentlich vereinbarte Blick in die Bücher – sind für uns zwin-
gende Voraussetzung, um einem langfristigen Pachtvertrag mit Ihnen zuzu-
stimmen. Für die CDU-Fraktion ist diese Vorbedingung ein absolutes Muss. 
Jede Mithaftung der Stadt müssen wir auszuschließen. 
 
Sie haben schon seit vielen Monaten Kenntnisse von den Vorbedingungen 
für den langfristigen Pachtvertrag. Wenn es – wie in den Medien ja zu lesen 
war – zutreffend ist, dass sich die Auftragslage in den vergangenen Mona-
ten durch neue Produktlinien deutlich verbessert hat, dann sollte doch ge-
rade diese Entwicklung Grund und Möglichkeit sein, die städtischen Vorbe-
dingungen erfüllen zu können.  
 
Alleine Sie als Unternehmensleitung haben es nach wie vor in der Hand, die 
Unterlagen vorzulegen, die den langfristigen Pachtvertrag ermöglichen.  
 
Die CDU-Fraktion jedenfalls steht an der Seite der Zandrianerinnen und 
Zandrianer und wird einem langfristigen Pachtvertrag zustimmen, wenn die 
Ihnen bekannten Bedingungen erfüllt und die von Ihnen vorzulegenden Un-
terlagen mit einem positiven Testat versehen werden.  
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Dr. Michael Metten 
Fraktionsvorsitzender 
 
 


